



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:28

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 11 de enero de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Día "D" en la Asamblea

-Anoche ninguna de las bancadas reunía los 47 votos requeridos para elegir a la directiva
-Pero Sandinistas apuestan por Augusto Valle, de la bancada ALN-PC y aseguran que ya tienen 50 votos

-Denuncian chantajes del FSLN

-Cuatro de las seis agrupaciones políticas con representación en el parlamento, denunciaron ser víctimas de "chantajes" por parte del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN).

-Nicaragua destino mundial

-La prestigiosa editorial de viajes Lonely Planet seleccionó a Nicaragua como uno de los 10 destinos del mundo que el turista internacional debe visitar durante el 2006, al ubicar al país en la tercera posición después de Argentina y China.

-La Concha sigue sin agua potable

-Un total de dos mil familias, unas 10 mil personas, que constituyen el 25 por ciento del total de la población del municipio de La Concepción, enfrentan problemas con el abastecimiento de agua potable desde hace 20 meses. La razón es que al pozo que los abastece se le descompuso una pieza que cuesta más de 13 mil dólares.

El Nuevo Diario

-"Aplazar es negocio"

-Grave aseveración de ministro de Educación sobre reprobados en UNI
-Duda sobre idoneidad de pruebas en que tantos no califican y se convierten en "clientes" para cursos de nivelación o matrículas privadas
-Incluso dice que entre menos ingresen, hay mayor reparto para cuotas del 6%
-García habla también de exámenes no compatibles con estudios secundarios, como parte de toda una estrategia del negocio de los aplazados

-Ninguno de los grupos tenía anoche el voto 47

-Intensa y elusiva cabildeadera en la capital
-Partidos parlamentarios van hoy a segundo intento por aprobar Junta Directiva, y nadie tiene ventaja sobre el otro
-El único que "filtró" la composición de una posible directiva fue el FSLN, que se quedaría con dos cargos, da dos al PLC y tres a bancadas minoritarias
-PLC quiere montar jugada eligiendo a Miguel López con Quiñónez como vicepresidente, a la caza de una oportunidad para sacar a Alemán

-Matrimonio acusado de espiar para Cuba

-Son dos universitarios de Florida
-Se les imputa colaborar para servicios de seguridad cubanos desde 1977 y 1982, respectivamente

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:28

PAG - 2 -

- También de vigilar a grupos e individuos opuestos a Fidel Castro y de "otras operaciones"
- Pueden ser condenados hasta a diez años de prisión con multa de 250 mil dólares
- Ojo con delincuentes vestidos de policías**
- Comisionado alerta sobre incidencia de estos delitos
- Ciudadanos deben pedir chapas de identificación y orden judicial de allanamiento si pretenden introducirse a la vivienda
- Policía considera que la frecuencia de cinco casos en 10 días, los coloca frente a una delincuencia "atípica"
- Si no localizan a padres, "Carlitos" irá a albergue**
- Podría ser entregado a "familia de gran corazón"
- Todavía se ignora paradero de joven que lo dio a luz y luego lo dejó abandonado
- Desde Colombia escribió a END vicepresidenta de la Asociación Colombiana de Síndrome de Down

Editorial

La Prensa

Circo en la Asamblea Nacional

"Los diputados comenzaron el año final de su período legislativo de cinco años, igual que lo comenzaron: con trampas, circo, violación de la Constitución y manipulación de la verdad. Alguna institución oficial o de la sociedad civil debería investigar estos hechos que son una vergüenza para la clase política de Nicaragua y una ofensa para los ciudadanos nicaragüenses. Pero en todo caso, lo que se ve bastante claro en medio de esa turbiedad política de la Asamblea Nacional, es que los sandinistas amenazaron a los liberales con llevar de nuevo a Arnoldo Alemán a la cárcel Modelo, para obligarlos a ceder; y que al diputado sandinista "traidor y arrepentido" lo habrían amenazado también de alguna manera, para obligarlo a romper su acuerdo con el PLC y volver al redil de la bancada sandinista. Está muy claro también —una vez más— que a los partidos FSLN y PLC no les preocupa la estabilidad política y económica del país, ni la continuidad de la democracia, sino únicamente la consecución de sus propósitos partidistas".

Opinión

La Prensa

¿Fracasó el neoliberalismo? (José Luis Medal)

"En vez de hablar de "un cambio del modelo económico", lo que es necesario es discutir medidas y políticas económicas específicas como por ejemplo los pro y los contra de crear una banca de fomento. Podría inclusive ser conveniente modificar algunas políticas concretas promovidas por el FMI, el Banco Mundial y el BID, instituciones que dicho sea de paso han enfatizado correctamente en años recientes, el combate a la pobreza, pero no satanizar todo el "modelo económico neoliberal" que promueven esos organismos. Innesario es advertir que si la llamada izquierda accede al poder e intenta realmente cambiar el "modelo económico capitalista neoliberal" y además sigue promoviendo la confrontación con Estados Unidos, Nicaragua cometería otro grave error histórico como el de los



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:28

PAG - 3 -

ochenta, lo que haría retroceder al país otros cuarenta años”.

Prorural en el proyecto forestal (Martina Porta)

“Es un orgullo de país haber finalizado con gran éxito el Proyecto Forestal Profor, de acuerdo con el balance presentado por el Banco Mundial. Ahora se continuará con Prorural una estrategia integrada de lo agrícola, lo forestal y ambiental, apoyados por la cooperación internacional, para beneficiar productores en los territorios con mayor cobertura forestal y que paradójicamente son los más pobres del país. Ojalá la burocracia ceda el paso al desarrollo y los desembolsos de fondos sean con trámites fáciles y accesibles para los productores en los territorios. Necesitamos continuar construyendo una nueva actitud de empresarios y productores comprometidos con responsabilidad social empresarial, nuevos centros técnicos con pensum agroforestales actualizados en Río San Juan, Las Minas, RAAS, RAAN, Nueva Segovia, donde son imprescindibles para el desarrollo estructural de proyectos, basados en el desarrollo sostenible. Se trata de una nueva conducta constructiva, no depredadora, promover inversión pero no a costa de destruir la naturaleza.”.

Una obligación con la historia (José Antonio Alvarado)

“Nicaragua nos está exigiendo decisiones maduras y concretas que ordenen una única oferta democrática electoral, capaz de convocar a los nicaragüenses que aspiramos democracia participativa y libertad con desarrollo. Crear una gran coalición quiere decir que todos los partidos, todas las alianzas, y todos los ciudadanos nicaragüenses vamos a ir a esas elecciones con el objetivo de vencer, con la voluntad de que el pueblo nicaragüense ejerza su derecho al voto para que gane la democracia. Esta convocatoria a la unidad de todos los demócratas nicaragüenses, la hago con la pasión de un convencido que sólo una gran alianza nacional —resultado de un proceso de elecciones primarias, libres y transparentes— puede salvar a Nicaragua. Es un llamado dramático para que podamos ver los graves peligros a los que estamos expuestos en el proceso de las elecciones nacionales del 2006”.

Derroche televisivo (Freddy Potoy Rosales)

“La transmisión televisiva en vivo de la fracasada elección de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, muestra una vez más la falta de consideración de estos diputados con el pueblo de Nicaragua. Nada es gratis, menos la transmisión de un evento como este. Alguien paga ese costo y ese alguien finalmente son los contribuyentes. Debemos votar por quienes pretendan desarrollar la economía del país, atraer la inversión, hacer rentable los recursos de la nación, capitalizar los recursos humanos, respetar la justicia, garantizar la seguridad ciudadana, mejorar la educación, salud, cultura, etc.”.

El Nuevo Diario

La agenda cívica para 2006 (Carlos Tünnermann Bernheim)

“El año 2006 es, sin duda, un año clave para la incipiente democracia nicaragüense. La Ley Marco, aprobada en octubre del año pasado, no hizo sino posponer la vigencia de las nefastas reformas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:28

PAG - 4 -

parciales de la Constitución Política para el 20 de enero de 2007, otro reclamo cívico que se impone es demandar que en las elecciones de noviembre próximo se lleve a cabo, de manera simultánea, un referendo para que sea el pueblo nicaragüense quien decida si rechaza o ratifica las reformas producto del pacto libero-sandinista. La agenda cívica debería comprender una auditoría social a las actuaciones de nuestras autoridades judiciales, pues en un país donde la justicia presenta semejantes vicios no existe en realidad un auténtico Estado de Derecho”.

Viviendas productivas y saludables (Carmen Sotomayor)

“Paseando con mi familia el pasado fin de semana por la “Ruta de los Pueblos”, entre el trayecto de la carretera Masaya y Masatepe, pude observar el incremento de ventas de muebles, artesanías, y viveros, entre otros. Pensaba en el viaje de regreso, que sería muy interesante si varias Instituciones, como el Invur, Mific, INC, Intur, Impyme, CEI, Minsa y otras que trabajan con el sector empresarial, como microfinancieras, para mencionar algunas y las alcaldías locales, como Masatepe, Nandasmó, Niquinohomo, San Juan de Oriente, Masaya, Catarina, etc. se unieran y coordinaran, para formular y desarrollar programas de vivienda, bajo la concepción de “viviendas productivas”, e impulsaran proyectos con doble propósito: vivienda y/o comercio, y que al desarrollar estos planes de vivienda, en su diseño, se incorpore el espacio para realizar la actividad económica enunciada anteriormente, se mantendría la lógica, tan eficaz en términos económicos, de empleo, y de propiciar la unidad familiar. Se mejorarían las condiciones de las viviendas, y por ende de sus moradores, al tiempo que el hogar se convertiría en activo productivo y fuente de repago de la inversión”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:28

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Ortega Urbina se une a bancada de Montealegre (Pág. 3 A)

-PLC se queda con 40 votos en medio de negociación por control del parlamento

-ALN-PC negocia con cinco más del PLC, dice María Eugenia Sequeira

-Canal 6 no saldrá al aire este año (Pág. 5 A)

-Se requiere más de un millón de dólares para reabrirlo, señala Ministro de Educación

-Buseros desconocen plan de Irtramma (Pág. 6 A)

-Las principales cooperativas de transporte colectivo interurbano desconocen sobre la intención de impedir la entrada de sus unidades al casco urbano de la capital, por disposición del Instituto Regulador del Transporte del Municipio de Managua (Irtramma).

-Inifom recontrata a dos ya indemnizados (Pág. 6 A)

-Algunos trabajadores del área administrativa del Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal fueron liquidados y reincorporados en otros proyectos de la misma institución, denunciaron fuentes vinculadas a Inifom.

-Confirman peligros de carretera (Pág. 5 B)

-Policía de Granada solicitó ayer un estudio a Ingeniería Vial sobre diseño de la carretera a Granada

-Especialistas dan voz de alerta al encontrar varios "puntos negros"

El Nuevo Diario

-Miguel López se distancia de Bolaños (Pág. 4 A)

-Resiente maltrato y amenazas de parte de uno de sus asesores

-Asegura que Frank Arana lo amenazó con el despido de sus recomendados en el Ejecutivo

-Ex Contras presionan por tierras (Pág. 4 A)

-Amenazan con movilización nacional

-Aseguran que a unas cien mil familias campesinas les han arrebatado sus propiedades

-Salario redujo poder de compra en más del 40 % (Pág. 13 A)

-Córdoba devaluado y techo de exención sigue igual

-Techo de exención debería estar en 80 mil córdobas, dice economista

-Claman justicia para sector asalariado

Programas de Radio

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Comentarios sobre la acción del día de ayer del diputado Gerardo Miranda.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:28

PAG - 6 -

Programas de Opinión de TV

Canal CDNN

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Invitado Martha Guillén y Leonel Teller.

Tema Elecciones regionales.

Luis Mora refiriéndose al caso del diputado Gerardo Miranda, comentó que es ilógico pensar que todo fue una maniobra del FSLN, ya que estos recurrieron de inmediato al "Tribunal Express".

Leonel Teller aseguró, que el día de ayer (09 de Enero) en horas de la noche el Presidente Bolaños, Daniel Ortega y Eduardo Montealegre se reunieron por siete horas en Casa Presidencial, para negociar la elección de la Junta Directiva del Parlamento.

Canal CDNN

Programa **Entrevistas CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Ricardo Vega Ministro de Transporte.

Tema Inversión del MTI para el año 2006.

El Ministro Vega, dio a conocer que este año cuentan con un presupuesto de 1,650 millones de córdobas que serán invertidos en la construcción y mantenimientos de caminos de penetración de zonas rurales y la ruta internacional. Hizo un llamado a los transportista para que lleguen al MTI que las puertas están abiertas para dialogar y solucionar el problema del transporte.

Canal 100% Noticias

Programa **Voto 2006**

Conduce Miguel Mora

Invitado Victor Hugo Tinoco.

Tema Elecciones 2006.

Tinoco expresó, que si se llegara a dar la inhibición de Herty Lewites, ellos presionarían por medio de protestas en las calles a la clase política.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Lic. Avil Ramírez Ministro de Defensa.

Tema Políticas de seguridad nacional para el 2006.

El Ministro Avil Ramírez, indicó que al Gobierno lo que le interesa es que la Junta Directiva que salga electa en Asamblea Nacional, le de seguimiento a la agenda legislativa para aprobar las leyes necesarias que beneficien al país.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:28

PAG - 7 -

Noticias de TV

-Alejandro Serrano Caldera expresó, que las declaraciones brindadas por Daniel Ortega y Gerardo Miranda son un irrespeto a la Nación, "porque independientemente de que el cambio de bancada del diputado Gerardo Miranda haya sido ficticio o maniobra política, es un argumento deplorable y un irrespeto a la Constitución y a la Nación, porque se supone que cada sesión de la Asamblea Nacional es algo honorable dentro de ese poder". **(Canal 2 / TV Noticias)**

-El analista político Carlos Tunerman, opinó que la maniobra del FSLN con el diputado Gerardo Miranda, le va a traer un costo político muy alto, ya que un diputado se debe al pueblo y no a maniobras políticas.

-Dora María Téllez y Moisés Asan, piden a la Contraloría General que se investiguen las acusaciones de corrupción en contra de Gerardo Miranda cuando era alcalde de Rivas.

-Eliseo Núñez manifestó, que las ambiciones políticas de Enrique Quiñónez de presidir la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, puso en riesgo el régimen de convivencia familiar del Dr. Arnoldo Alemán y eso es algo que "Alemán se lo va a cobrar, porque en el PLC todo es como la Cosa Nostra y alguien se va a encargar de cobrarle ese riesgo"., puntualizó Núñez. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**

-Producción Bovina se mantiene como segundo rubro de exportación de Nicaragua. **(Canal 2 / TV Noticias)**

-Eduardo Gómez Vicepresidente del APRE, dio lectura a un comunicado en el que manifestaron, que ningún candidato de la bancada ALN-PC tiene la honestidad de Miguel López, para ocupar un lugar en la Junta Directiva de la Asamblea Nacional. Asimismo los miembros del APRE le recuerdan al Presidente Enrique Bolaños, que ellos nunca lo han traicionado. **(Canal 12 / Noticias 12)**

-Yamilet Bonilla dice que la bancada ALN-P no apoyará por Miguel López. **(Canal 100 % Noticias)**

-Ejecutivo ordena despidos de simpatizantes del APRE en el gobierno por apoyo al PLC y una posible fórmula José Rizo-Antonio Alvarado. **(Canal 100 % Noticias)**